

Matu
commerciale
à Sion

1972

Diplôme d'animateur
socioculturel de l'École
d'études sociales et péda-
gogiques de Lausanne

Licence en pédagogie de l'Uni
de Genève, avec mention ex-
cellence (spécialisation infor-
matique et audiovisuelle)

1985



CURRICULUM VITAE

Prof, écrivain, journaliste...

Marc a été professeur et médiateur auprès de l'École suisse du tourisme de Sierre, de 1983 à 2010, professeur en communication et marketing, tuteur pour le Centre romand d'enseignement à distance et la Téléuniversité du Québec. Il est encore conférencier indépendant et fut professeur de photographie pour l'École cantonale des beaux-arts du Valais, professeur de guitare pour l'École Club Migros Valais. Il fut aussi directeur auprès du CRAT, le Centre de recherches appliquées au tourisme, cofondateur et directeur d'ACTIV21 SA à Sierre.

Ecrivain et journaliste encore aujourd'hui, il fut rédacteur en chef adjoint à la revue «Photo-Ciné-Expert». Il a écrit de nombreux ouvrages de vulgarisation, ou poétiques, dont deux sont devenus des best-sellers vendus à plusieurs centaines de milliers d'exemplaires dont une méthode d'apprentissage de la guitare.

expérimental. Sierre Canal9 était née.

Pourquoi partir s'établir en Bretagne?

J'ai une passion depuis très longtemps (nombreuses vacances) pour la culture celte, la civilisation des mégalithes et les légendes arthuriennes. Mais il y a aussi l'existence d'un microclimat semblable au Valais, la mer à proximité pour le bruit des vagues et la marche sur les falaises. Et, enfin, le hasard des circonstances de vie.

Dans quel endroit exact se situe votre lieu de vie?

En plein cœur de la Bretagne, au carrefour des voies rapides. A égale distance de la plupart des lieux qui comptent en Bretagne. A l'entrée de la forêt de Brocéliande (le roi Arthur, ses chevaliers, l'enchanteur Merlin, les fées et les korrigans... donc au cœur des légendes). A la frontière du Gallo et du Breton, donc une belle diversité de caractères et de traditions.

Valaisans et Bretons se ressemblent-ils?

Les Bretons sont chaleureux et fonctionnent à peu près comme les Valaisans: protecteurs, conservateurs des traditions, mais aussi entrepreneurs audacieux. Il faut casser la glace du dehors pour trouver le volcan du cœur, mais quand on y est, c'est super... J'y ai ajouté un très bon hôpital qui m'a déjà sauvé la vie... ce

qui est appréciable, vu mon âge...

Votre implication dans la vie locale bretonne?

Ici en Bretagne, je suis l'homme venu d'ailleurs (et en sens inverse de l'histoire ce qui surprend toujours). Je suis localier au journal local pour pouvoir tenir le coup et garder un rôle social qui permet d'exister encore et malgré tout. A part cela, je joue aux échecs en compète, je fais du théâtre, de la musique, de l'écriture et de la peinture quand je le peux.

Le climat, pas trop dur à supporter?

Aucun problème de ce côté-là en raison du microclimat spécifique de cette partie du Morbihan: jamais très froid (-4° au pire de l'hiver), pas de neige, en été aussi chaud qu'à Sion (+27°), de la pluie seulement 1 jour sur 3 sur l'année et encore, quand il pleut, «il fait beau plusieurs fois par jour» selon la formule locale. Et c'est vrai, le temps change très vite et plusieurs fois en 24 heures, les jours de mauvais temps. Sinon, le ciel est aussi bleu qu'à Sierre mais ce n'est pas le cas dans toute la Bretagne. Par contre, il y a parfois un épais brouillard en hiver.

Mes amitiés à tous ceux qui m'ont connu un jour du côté de Sierre et du Valais... et que je n'oublie pas, même si je n'ai plus la possibilité de les rencontrer.

IL Y A 30 ANS, LA PRESSE EN PARLAIT...

1^{re} émission

Voici deux extraits de l'article paru dans «Le Nouvelliste» du 1er octobre 1984 à propos du lancement de la TV locale. «Les Sierrois reliés au téléseuil auront été nombreux, samedi 29 septembre à 13 heures, à allumer leur petit écran. Il s'agissait en effet de constater très concrètement le tra-



Canal9 dans ses premiers locaux sis à l'avenue du Marché à Sierre, en 1984. Au fond, le regretté Franco Cibrario à la régie.

PHILIPPE SCHMID, MÉDIATHÈQUE VALAIS-MARTIGNY

vail fourni par les bénévoles amateurs de la TV locale sierroise, autrement dit de Sierre Canal9. A l'heure dite ce samedi, l'équipe technique emmenée par Franco Cibrario et Marc-Antoine Biderbost et installée avec tout son matériel dans les sous-sols du Sana lucemois à Montana était en mesure d'injecter ses images sur le téléseuil et, ainsi, de parvenir jusque dans les foyers des communes concernées. Et c'est en famille dans la plupart des cas que l'on a suivi avec la plus grande attention les premiers pas de ce nouveau média audiovisuel. Des premiers pas que l'on qualifiera volontiers d'euphoriques malgré le trac général qui marquait les visages des auteurs de cette grande première...

... Ce qui semble avoir le plus touché les Sierrois qui ont suivi l'émission, c'est incontestablement le fait que l'on parlait d'eux, de leurs enfants, de leur région, de leurs habitudes et même de leurs préoccupations. Peu importe les inévitables «péchés de jeunesse» de «leur» télévision, pourvu que l'on s'y reconnaisse...

PROGRAMME DU 30^e ANNIVERSAIRE

La TV locale s'installe chez vous

Canal9 a fait sa rentrée lundi 18 août sous le pilotage de Frédéric Filippin, nouveau rédacteur en chef. Principale nouveauté pour la chaîne qui fête cette année ses 30 ans: un journal plus rythmé, avec un traitement de l'actualité du jour en vingt-cinq minutes où l'image jouera davantage encore un rôle essentiel, avec chaque soir un invité en direct sur le plateau. Autre nouveauté, avec «Complètement Sport» qui succède à «Complètement Foot», pour évoquer tous les mardis l'actualité sportive du Valais. Dans le Haut-Valais, la rédaction tire profit d'un tout nouveau plateau, donnant une nouvelle dynamique aux émissions dès début septembre. Pour fêter ses 30 ans, Canal 9 s'installe dans votre salon. Vous rêvez d'accueillir «Le Journal», «Marmelade» ou «Complètement Sport»? Vous êtes prêts à recevoir, durant une journée complète, une équipe de tournage? Vous disposez d'un espace assez grand pour accueillir un important matériel (caméras, éclairage, etc.)? Alors, vous pouvez vous inscrire avant le 24 août sur www.30ans.ch.

Pour lancer les festivités marquant son anniversaire, Canal9 s'installe au cœur de la Cité du Soleil qui l'a vu naître il y a trois décennies. Votre télévision s'associe à la dernière soirée du festival Couleur Pavé à Sierre, avec une émission en direct de deux heures. Ce sera le vendredi 29 août, dès 18 heures.